

**Bilan moral et d'activité**



Chers adhérents et amis, mesdames et messieurs, je vous souhaite à tous et à toutes, la bienvenue à l'assemblée générale annuelle, de notre association des anciens élèves du Bigard. Je vous remercie donc pour votre présence.

Voici l'ordre du jour.

- **Bilan moral et activité de l'année écoulée.**
- **Bilan financier**
- **Sortie-balade de septembre.**
- **Élections :**
- **Questions diverses**

Comme chaque année lors de l'assemblée générale, il s'agit d'une journée importante pour nous, car elle permet de tous nous retrouver et pouvoir échanger nos souvenirs.

Au nom de l'association, je remercie Mr MAGHE, maire de QUERQUEVILLE et Mr Daniel LEGOUIX, 1<sup>er</sup> adjoint, chargé des sports, travaux et relations avec les associations sportives de la mairie de QUERQUEVILLE, qui nous font l'honneur d'être présents parmi nous, mais aussi pour l'aide que la commune nous apporte, en mettant à notre disposition, les locaux pour nos réunions du conseil d'administration, mais aussi pour le prêt, de cette superbe salle pour tenir notre assemblée.

Merci également à la Presse de la Manche qui diffuse le reportage de nos réunions, mais aussi, qui nous sert de relais, en publiant nos demandes de recherches de nouveaux adhérents.

Nous remercions de leur présence également :

Mr et Mme DEVESA

Madame LAMACHE Suzanne

Madame BASILLE Jeanine et Jean-Yves.

De même, je remercie tous les membres du conseil d'administration pour leur dévouement et leur aide, pour le bien de notre association.

Madame de MALARET, directrice du Centre d'éducation et d'insertion (CEI) du Bigard, regrette vivement de ne pas être parmi nous ce jour, avec son mari. Comme l'année précédente, elle nous a fait grand plaisir, en nous invitant lors de l'opération « portes ouvertes » en juin dernier au Bigard.

Elle nous a fait parvenir un courrier invitant les membres de notre conseil d'administration, aux portes ouvertes, qu'elle organise le vendredi 27 Mai prochain.

Certains de nos camarades ne peuvent pas être présents parmi nous, pour diverses raisons et quelques uns nous ont envoyé des mots d'excuses, dont je vais vous faire la lecture.

Pour d'autres malheureusement, depuis la dernière AG, ils nous ont quitté et nous aurons une pensée pour eux.

Il s'agit de :

- Auguste BERTRAND le 12.10.2015
- Louis VILLETTE, notre ancien président, le 18.10.2015
- Marcel GOSSELIN, le 2 avril 2016 n'était pas adhérent mais venait à nos réunions.

Pour l'année 2015, notre association comptait 59 adhérents.

Nous avons envoyé 78 invitations et nous sommes 53 adhérents à jour de cotisation. Le quorum de 33 % est atteint, donc l'assemblée peut valablement délibérer.

Pour le repas, nous serons 66 convives.

Le nombre de nos adhérents baisse cette année, malgré les appels dans la presse et les contacts pris avec plusieurs anciens du Bigard. L'année dernière le dernier inscrit était Yannick LEGOUPIL qui n'avait pas pu venir à l'assemblée mais est présent aujourd'hui. Cette année nous avons le plaisir d'accueillir Patrick VILLETTE, fils de l'ancien président et Daniel FRANÇOISE. Nous lui souhaitons la bienvenue.

Nous comptons sur vous tous pour persuader les anciens de bien vouloir nous rejoindre, sans quoi, notre association va s'éteindre par manque de combattants.

Maintenant, revenons à notre activité ayant eu lieu au cours de l'année écoulée, depuis la dernière assemblée générale du 25.04.2015.

Le 05.06.2015, tout d'abord, après notre assemblée générale, nous nous sommes retrouvés au Bigard, sur l'invitation de madame la Directrice, pour la journée « portes ouvertes ».

Après l'accueil autour d'un café et de quelques viennoiseries, nous avons eu le plaisir de redécouvrir notre Bigard. Une visite guidée du parc et des jardins, par le personnel d'encadrement, a réveillé bien des souvenirs. Ensuite, c'est le tour des locaux de vie et de travail. Le Bigard a bien changé, mais au moins il vit toujours.

A midi, un magnifique et excellent buffet nous est servi. Il a été préparé par les élèves que nous remercions encore, car ils ont mis du cœur à le faire et nous avons été très sensibles à leur attention.

Après le déjeuner, votre président a présenté un petit exposé sur le Bigard d'hier, tel que nous l'avons connu, en retraçant l'historique de la création de l'école et en évoquant Monsieur Georges PIEL.

Enfin, sous un chapiteau la parole a été donnée à plusieurs intervenants.

Ce fut donc une belle journée, pleine de souvenirs et nous en remercions Madame de MALARET.

Le 9.06.2015, votre président avec le secrétaire-trésorier, Jean-Marie, nous sommes allés à RENNES rendre une petite visite à l'ancienne directrice du Bigard Madame DARTHENAY.

Cette visite a pu se faire car Alain DARTHENAY, que certains d'entre nous ont bien connu, a repris contact avec nous et après quelques mails nous a invités à le rejoindre à RENNES.

Il est donc environ onze heures et demie, ce neuf juin, lorsque nous retrouvons Madame BASILLE et son ami Jean-Yves, à proximité de la maison de retraite où réside Madame DARTHENAY.

A l'entrée de la résidence pour personnes âgées, nous sommes accueillis par Alain DARTHENAY.

Nous sommes ravis de le revoir Jean-Marie et moi, nous, qui l'avons connu durant notre scolarité à l'école du Bigard. C'est sous sa conduite que nous nous dirigeons vers la chambre de Madame DARTHENAY.

Nous nous retrouvons donc en présence d'une dame âgée, toujours très coquette, certes à la mobilité réduite, mais dont l'éclat visible dans le regard reflète un grand plaisir de nous accueillir.

Après nous être présentés, elle évoque des souvenirs, bien lointains bien sur, mais sa mémoire nous stupéfie. En effet, m'adressant la parole entre autres, elle me dit : " Je me souviens de toi, car tu pleurais à table, au réfectoire, car tu n'aimais pas la viande rouge". Qu'elle se rappelle ainsi de moi m'a beaucoup ému.

Après que Jeannine lui ait offert des fleurs de son jardin, je lui ai remis mon livre sur le Bigard, avec un mot de gentillesse et de reconnaissance en dédicace, puis nous la suivons, jusqu'à la salle de restaurant qui nous est réservée.

Au cours du repas qui nous est aimablement offert, les souvenirs de toutes sortes nous reviennent et sont échangés entre-nous. Puis nous réalisons quelques photographies que vous pouvez voir sur le site en page photo de l'année 2015.

Ensuite, nous avons le plaisir d'entrer en contact avec Serge DARTHENAY, depuis sa région niçoise, où il réside, que déjà l'heure a tourné à notre insu et il nous faut repartir, non sans avoir chaleureusement embrassé Madame DARTHENAY en lui souhaitant une bonne santé et très longue vie encore.

Cette journée est un grand moment de pur bonheur et ce terme n'est pas galvaudé. Revoir ainsi Madame DARTHENAY restera un grand souvenir et nous devons remercier Alain DARTHENAY, son fils, qui nous a permis cette belle rencontre.

Le 09.09.2015, pour la seconde année consécutive, notre association a renouvelé la sortie du mois de septembre. C'est une occasion de se retrouver en dehors de notre journée de l'assemblée générale et l'année est ainsi moins longue sans se revoir.

Donc nous nous retrouvons tous sur le parking de la cité de la mer, à proximité de l'embarcadère. Nous accueillons Alain DARTHENAY qui nous fait l'honneur de se trouver avec nous pour partager cette journée. Ceux qui l'ont connu pendant leur séjour au Bigard sont ravis de le revoir et déjà les souvenirs affluent. Nous faisons aussi connaissance avec Yannick LEGOUPIÏL, le dernier adhérent ayant rejoint l'association.

Nous sommes 48 présents, mais seuls 36 se dirigent vers l'embarcadère. Certains ne pouvaient pas être présents pour la balade, mais seront là pour le repas. D'autres ont choisi de rester à terre, c'est plus sur, pourtant la mer semble accueillante, mais le roulis et ses désagréments, parfois, ne se maîtrisent pas toujours bien.

Nous sortons du port de plaisance et le bateau se dirige vers la grande rade. La visite est commentée tant sur la construction de cette rade unique au monde que sur les travaux qu'y s'y effectuent actuellement.

La promenade de 16 km de long aura duré une heure.

A 11 heures, nous entrons dans la gare maritime, rejoints par ceux qui n'ont pas effectué la balade en mer. A la terrasse du café intérieur, nous profitons de ce moment pour prendre une boisson pendant que Alain branche son ordinateur pour nous montrer un diaporama qu'il a réalisé sur le Bigard. Certains se reconnaissent et revoient certains visages qu'ils énumèrent. Alain promet de compléter ce diaporama pour en faire un petit film qui sera ensuite visible sur notre site internet.

A 12 heures précises, nous prenons place dans la salle du restaurant.

Alain à son tour nous dit quelques mots et manifeste sa satisfaction d'être avec nous. Il se dit heureux que l'esprit du Bigard perdure au travers de notre association.

Les discussions vont bon train, les souvenirs reviennent avec les anecdotes. Entre autres, on recherche les dates de l'incendie qui ravagea la ferme du Bigard. Jeanine BASILLE nous explique comment elle avait piégé un élève qui sortait le soir, la nuit, pour aller chasser les oiseaux dans le parc. Elle avait mis du talc devant la porte de sortie, ainsi le fautif, qui sortait à genoux pour ne pas se faire repérer, portait les marques indélébiles de sa sortie sur le pantalon.

Le repas est excellent, chacun apprécie les plats qui sont raffinés. Le personnel est très agréable. C'est une table que l'on ne peut que recommander. D'ailleurs c'est ce qui nous a incité à changer nos habitudes et à y programmer notre repas de l'assemblée générale aujourd'hui. D'autre part, les tarifs sont très compétitifs.

Cette année, nous renouvellerons cette sortie. Retenez la date, elle aura lieu le 01 septembre et nous vous en dirons un peu plus tout à l'heure.

Autrement, pour votre info, pour préparer les différentes activités de l'association, le conseil d'administration s'est réuni les :

- 12.06.2015
- 30.10.2015
- 20.01.2016
- 07.03.2016

Ces réunions ont toutes eu lieu dans la salle des Veillées de la Mairie de QUERQUEVILLE que la municipalité met à notre disposition.

Après la clôture de cette assemblée, nous prendrons le verre de l'amitié, et enfin nous partirons pour le restaurant de la cité de la mer à CHERBOURG. Nous espérons que le menu vous plaira et que vous passerez un excellent moment.

Ce changement de lieu de repas pourra peut-être en déconcerter quelques uns. Nous avons voulu casser un peu la routine mais rien n'est figé dans le marbre. L'année prochaine nous pourrions revenir dans cette salle de QUERQUEVILLE et pourquoi pas à TONNEVILLE car je crois que certains aimeraient y faire retour.

Maintenant je vais passer la parole à notre cher ami, Jean-Marie POIRIER, notre secrétaire-trésorier, qui va se faire un plaisir de vous présenter le bilan financier de l'année écoulée, avec toute la précision qu'on lui connaît.

Je vous souhaite, à tous et à toutes, une très bonne journée.

Je vous remercie de votre attention.

Le président

Jean-Charles CAUCHON

